

Rapport du Président des VR2 AG du 17.02.23

Mesdames, Messieurs, chers membres de notre association VercoR2,

C'est avec un immense plaisir que j'ai repris en 2023 la Présidence de cette noble association et j'aimerai encore remercier mon prédécesseur, Andreas Sauer, pour son soutien et ses conseils avisés durant cette année 2023.

Votre comité a profité de cette occasion pour repréciser quelle était la mission et les objectifs de notre association :

Vision

Un développement harmonieux et durable de Vercorin en tenant compte des intérêts, des préoccupations et des opinions de tous les membres de VercoR2.

Objectifs

- Augmenter encore le nombre de nos membres VercoR2 (123 membres cotisants)
- De continuer à instaurer un dialogue constructif avec les instances politiques, touristiques et culturelles de Vercorin
- Définir une politique de soutien financier qui apporte une plus-value aux membres de VercoR2 (Art, culture, sport, tourisme, jeunes, infrastructures)
- Un soutien financier (sponsoring, dons, soutiens financiers) à des projets ou manifestations proposés à Vercorin et accessibles à tous.

Au niveau de **la communication**, notre 1^{er} objectif a été d'investir dans du matériel afin d'être plus présent lors d'événements ou manifestations sur Vercorin.

- Achat de 2 « beach flag » pour les manifestations propres aux VR2 ou que nous soutenons.
- Création de flyers, pour augmenter notre impact auprès des propriétaires de résidences secondaires (envoi par la commune des flyers à tous les résidents secondaires qui paie la taxe de séjour)

Notre 2^{ème} objectif **« communication »** est d'être connu comme une association active qui défend les intérêts des VercoR2 et devenir un « partenaire » incontournable auprès des sociétés locales. La représentation des membres du comité auprès des différentes sociétés est la suivante :

- SDV Stéphane Favre Michel Minnig
- VTSA Jacques Perret Arthur Fivaz
- Télévercorin O. Gétaz, Présidente du CA Mme Anne Laure Vaudin
- Commune contacts et échanges O. Gétaz Présidente Sylvie Masserey Anselin
- AnniviersR2 rencontre annuelle O. Gétaz, Michel Mathys, président de l'association AnniviersR2. A permis aux présidents de procéder à un échange d'informations utile et d'envisager de resserrer les liens entre AnniviersR2 et VercoR2 par un évènement commun par exemple.

Vous retrouvez toutes ces informations sur notre site VercoR2.

Plouf festival : le festival a été bien organisé (par le club du parapente). VercoR2 a contribué à hauteur de CHF 500.- et a obtenu une certaine visibilité grâce aux nouveaux Beach flag posés sur le site.

Rencontre conviviale R2-SDV: la rencontre a été un succès et bien fréquentée, ce qui doit nous conforter à participer à de telles rencontres dans le futur, soit avec la SDV, soit avec d'autres. Pour cette année 2024, la rencontre se déroulera dans le jardin du musée de la Fondation Vallet avec au préalable des visites guidées dans le musée. Retenez la date, **le samedi samedi 17 août 2024** avec apéritif suivi d'une raclette au parc à moutons. Infos suivront

L'idée a été retenue qu'un évènement réunissant les VercoR2 soit organisé chaque été, après la mi-août pour échanger et passer un bon moment en toute convivialité.

Nous participerons également au financement partiel d'un banc sur la nouvelle plateforme au départ de la piste de parapente (Tour du Mont). Le Parapente Club Vercorin participera également au financement tout comme la commune pour les frais d'installation. Inauguration prévue courant 2024.

VTSA

Nous avons fait part de notre déception sur les dernières cartes d'hôtes, peu attractive et compliquée à l'utilisation. OG émet le souhait de revenir à un système plus simple et convivial. (idem Anniviers R2 trop cher).

« Prestations pour assujettis » n'ont pas donné satisfaction alors que la contribution des R2 se monte approximativement à CHF 450'000 par année pour les infrastructures touristiques. La direction de la VTSA voulait dans un

premier temps réduire le budget destiné aux « Prestations pour assujettis » de CHF 50'000 à 35'000. Finalement le CA a accepté la proposition de JP de maintenir le budget de CHF 50'000 pour 2024. La VTSA attend maintenant des propositions des R2 pour le budget 2024. (il va falloir le dépenser !).

FVSR 2 (Fédération Valaisanne des Sociétés des R2) O. Gétaz a contacté la Fédération Valaisanne des R2. Notre candidature a été acceptée. (CHF 200.- an). AG 23 mars 2024 avec pour thème principal « carte d'hôte ».

Autorités communales :

On peut remercier Mme la Présidente Sylvie Masserey Anselin Présidente de Chalais Vercorin, pour l'écoute qui est prodiguée par les autorités communales au sujet des VercoR2. Les choses avancent et se mettent en place en tenant compte des intérêts des VercoR2. Soyons en reconnaissant.

Chemins pédestres sur le Mont

À la suite de l'inscription de servitudes pérennes, il est possible aujourd'hui, après les travaux effectués courant été 2023, de partir de la place de pique-nique de la Bourgeoisie et de rejoindre *la Crevache* par un chemin « derrière le Mont », ou rejoindre *Les Crêtes et l'impasse du Mont*. Le balisage se fera courant 2024 dès le printemps. Une autre variante est à l'étude, elle partira à proximité de *l'impasse des Vornys* pour rejoindre *la Crevache* comme c'était possible autrefois ; il faut encore patienter, des négociations pour inscrire des servitudes de passage, sont en cours.

Taxes affectées TAXE DE BASE EAU ET TAXE DE BASE EGOUTS et DECHETS

Le nouveau règlement a été présenté en séance primaire du mois de décembre 2023. Les VR2 devraient bénéficier des mêmes conditions **avec coefficient de pondération** que les R2 du Val d'Anniviers.

Une chose est sûre, Vercorin manque d'eau et il faut aller la chercher chez les « voisins ». Cela signifie que des compteurs d'eau devront être installés dans toutes les constructions à moyen terme. Le nouveau règlement spécifie que pour toute nouvelle construction, l'installation de compteurs d'eau est obligatoire, tout comme les équipements pour récupérer les eaux de toiture.

Voir : <https://www.chalais.ch/commune/chalais-info-69.html>

La taxe de base sur les déchets a été diminuée de 30%, elle est aujourd'hui de CHF 155,50 (anciennement CHF 221.70). Le compte était bénéficiaire.

Déchetterie

Après des débuts difficiles, elle fonctionne correctement. Encore un problème informatique avec les cartes pour les détenteurs de plusieurs logements (pas prévu 1 carte par logement)

L'ancienne déchetterie a réouvert **pour les déchets verts uniquement.**

Concernant les Eco points, on cherche des solutions, spécialement pour celui à l'entrée du village qui n'est pas une belle carte de visite, mais rien de concret pour l'instant. Si on a des idées, à transmettre à qui de droit.

Transition énergétique, subventions éventuelles pour VR2

La commune va créer un fond pour la transition énergétique de 1 mio pour rénover, isoler, changer fenêtres, etc. et équiper tous les bâtiments publics de la commune de panneaux photovoltaïques entre autres. **Les économies réalisées dans le futur** alimenteront un fond qui permettra de faire bénéficier de subventions les propriétaires et les VR2 (je l'espère). Règlement a également présenté en séance primaire de décembre 2023.

Creux du Lavioz

En attendant d'investir dans un nouveau « restaurant », la commune a décidé d'investir dans les installations sanitaires du Creux du Lavioz en les rénovant et en les agrandissant.

Sites internet information

On a échangé différentes idées sur le moyen de communiquer au mieux sur ce que se passe à Vercorin car il existe plusieurs sites avec des redondances :

- Chalais info : <https://www.chalais.ch/commune/chalais-info-69.html>
- Office du tourisme
- Verconews : <https://www.vercorinnews.ch/>
- Société de développement
- Et notre site VercoR2 ?

Quelle stratégie de communication veut-on mettre en place via notre site sans redondance avec les autres ? Votre comité va cogiter là-dessus pour faire vivre notre site et le rendre attrayant. Si vous avez des idées ou remarques n'hésitez pas à nous en faire part : info@vercor2.ch

Conclusion :

OG souhaite à l'avenir qu'il y ait davantage de concertation avec les partenaires (commune, SDV et R2) et que notre association soit reconnue en tant que partenaire influent.

L'idée est que nous devons travailler « tous ensemble » pour le bien du développement touristique de Vercorin au sens large du terme, en défendant nos intérêts de « résidents secondaires ». Nous sommes sur la bonne voie et je reçois de plus en plus de demandes de consultation sur des sujets touristiques ou d'infrastructure. C'est tous ensemble que nous pouvons réussir de belles choses pour Vercorin, pour ses résidents à l'année ou secondaires, et pour les touristes qui viennent passer du bon temps dans ce cadre sublime de Vercorin.

Avant de terminer, j'aimerai encore remercier tous les membres de mon comité pour leur engagement et pour tout le travail effectué au cours de l'année 2023. Je n'oublie pas notre Past Président et membre fondateur de l'Association VercoR2, pour sa confiance et pour la remise de sa fonction de Président qui s'est déroulée de façon tout à fait harmonieuse.

« Le bonheur et la confiance sont les plus belles choses que vous puissiez porter » Taylor Swift artiste et chanteuse

C'est ce que je souhaite à vous tous ici présent en cet fin d'après-midi, et je vous remercie pour votre attention.

Olivier Gétaz, le 17 février 2024